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Байкальский экономический форум:
оптимистичное мероприятие с
пессимистичными прогнозами
Если бы БЭФа не было, его нужно было бы выдумать. Иначе что стало бы стимулом для наведения порядка в
Иркутске? Сейчас срочно реставрируются фасады в историческом центре города, строятся и окрашиваются
заборы, прикрывающие иркутские трущобы, меняются бордюры на дорогах, местами - и дорожное покрытие,
укладывается тротуарная плитка и так далее.

Однако важнее другое - получит ли Иркутская область реальную пользу от форума, или же только потратит
деньги впустую, принимая высоких гостей? Этот вопрос непраздный - Байкальский экономический форум
будет проводиться в четвертый раз, то есть, он уже должен перейти из стадии "раскрутки" на новую стадию -
конкретных решений и выгод для Иркутской области. О том, каких итогов ждать от нынешнего БЭФа и какие
актуальные вопросы пока оказались за рамками форума, мы сегодня разговариваем с депутатами
Законодательного собрания Иркутской области.

"Судя по заявленным на БЭФе темам, спектр поднимаемых на форуме проблем представлен достаточно
полно, основные задачи отмечены, - говорит председатель комиссии по контрольной деятельности ЗС,
первый секретарь обкома КПРФ Сергей Левченко. - Но возникает большое сомнение, удастся ли его
организаторам выработать действенные решения, так как сделана чересчур большая заявка". По мнению
лидера иркутских коммунистов, многие темы, которые ранее обсуждались из форума к форуму, оказались не
только не реализованными, но теперь еще и невостребованными. "Та же Ковыкта обсуждалась, начиная с
первого форума, а воз, как говорится, и ныне там, - говорит Левченко. - Форумов проведено достаточно много,
но нельзя сказать, что те решения и предложения, которые на них были выработаны, каким-то образом
серьезно влияют на социальную и экономическую политику".

Депутат ЗС, лидер Иркутского регионального отделения Аграрной партии России Валерий Попов менее
категоричен. Хотя он и заявил, что ничего не ждет от форума, "Разве что город немного подчистят и
подкрасят", но обратил внимание на одну из тем БЭФа. "На этом форуме впервые планируется обсудить
проблемы сельского хозяйства, что примечательно само по себе, - отмечает он. - Хотелось бы принять
участие в круглом столе по вопросам устойчивого развития села и послушать, может что-то сдвинется. Я
очень надеюсь, что конструктивные решения по сельскому хозяйству будут приняты, так как усилий
региональных властей для развития села недостаточно. Посмотрите, те 850 млн. рублей, которые были
выделены на сельское хозяйство в этом году из областного бюджета, съела инфляция: цены на горючее за
сезон поднимались несколько раз, а продукты наоборот дешевеют".

Председатель комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве ЗС
Геннадий Нестерович увидел другую интересную тему, вполне отвечающую тенденциям в региональной
экономике. "Считаю, что одной из основных тем, которые будут обсуждаться на IV Байкальском
экономическом форуме, является лесопромышленный комплекс. За круглым столом на БЭФе поднимутся
вопросы развития лесной отрасли, тем более, в ближайшее время ожидается принятие "Лесного кодекса", -
говорит председатель комитета. - Совместно с участниками круглого стола, администрацией Приангарья и
депутатами Законодательного собрания мы еще раз обострим болевые точки ЛПК". Геннадий Нестерович
отметил, что сейчас лесопромышленный комплекс Иркутской области находится в стадии активного развития,
но необходимы дополнительные финансовые средства: "Надеюсь, что на БЭФ приедут потенциальные
инвесторы в этот сектор экономики".

Депутат Законодательного собрания области, секретарь обкома КПРФ Евгений Рульков считает, что БЭФ
должен стать большим событием для экономики Иркутской области. "Работа Байкальского экономического
форума и все его решения в первую очередь должны быть направлены на подъем экономики региона, -
уверен он. - Это может произойти за счет развития межрегиональных связей и привлечения инвестиций. Все
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это в конечном итоге должно привести к подъему уровня жизни населения".

А вот депутат ЗС Наталья Протопопова считает, что социальные вопросы должны иметь приоритет на БЭФе.
"Я ожидаю от Байкальского Экономического форума конкретных решений по проведению эффективных
мероприятий на территории Иркутской области, которые будут приняты в ходе круглого стола
"Демографическая политика России в Сибири и на Дальнем Востоке", - говорит депутат. - В настоящее время
в Иркутской области сложилась критическая демографическая ситуация. Для исправления ситуации в первую
очередь мы надеемся на помощь со стороны федерального центра". Между тем, она не отрицает и значения
БЭФа для решения экономических вопросов. "Особенный акцент необходимо сделать на инвестиционных
программах,- считает Протопопова. - У Иркутской области сейчас много инвестиционных проектов, но все они
находятся на начальной стадии реализации. В этом смысле я возлагаю надежды на иностранных инвесторов,
считая их более ответственными. А вот производители должны быть наши, отечественные".

По сути, иркутские региональные политики не видят крупных изъянов в тематике БЭФа. Другое дело - сами
подходы к его организации. "Форум, по моему мнению, должен быть уже завершающим пунктом текущей
большой деятельности, которая должна проводиться в рабочем порядке учеными, промышленниками,
деловыми кругами, общественностью. Они должны еще до форума на каких-то конференциях, встречах,
симпозиумах и совещаниях эти мнения изложить, найти конкретные подходы и решения.", - считает Сергей
Левченко. По его мнению, нынешняя система экономических форумов в стране - это слабое подобие тех
региональных конференций по развитию производительных сил, которые проходили в советское время раз в
пять лет. "Решения, которые вырабатывались на этих конференциях научной общественностью,
представителями промышленности, работниками культуры, социальной сферы, ложились потом в основу тех
решений, которые принимал Госплан и Совет министров, а затем составляли основу пятилетнего плана, -
говорит Сергей Левченко. - Сейчас такой прямой цепочки влияния экономических форумов на реальное
осуществление поднятых проблем не просматривается. Получается - поговорили, заявили о себе,
пообщались друг с другом, и все".

Однако такую пессимистичную позицию разделяют далеко не все депутаты Законодательного собрания.
Андрей Лавров, например, считает, что БЭФ - не место для конечных решений. "Байкальский экономический
форум - это, прежде всего, площадка для дискуссий, а не для конкретных решений, - говорит он, - но выводы,
которые будут сделаны на форуме, позволят нам приблизиться к пониманию стратегических задач Иркутской
области и их решений. На мой взгляд, в программе форума заявлены слишком глобальные вопросы, которые,
возможно, сформируют стратегию развития Иркутской области в целом, но не повлияют на сегодняшнюю
жизнь обычных иркутян. Кроме того, такие фундаментальные вопросы, как тема агломерации, возможно, не
будут интересны нашим гостям форума. Мне представляется наиболее важным сегодня не столько решение
проблем экономики, сколько социальной и культурной сферы".
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